

Rodrigo Tacla, exabogado de la empresa que sobornó a Gobiernos de 12 países latinoamericanos, se confiesa en EL PAÍS por primera vez

El escándalo del 'caso Odebrecht', al descubierto

JOSÉ MARÍA IRUJO / JOAQUÍN GIL

Madrid

Rodrigo Tacla, abogado hispano-brasileño de 44 años, es temido por presidentes y altos funcionarios latinoamericanos. Conoce los secretos de Odebrecht, el gigante brasileño de la construcción que pagó sobornos millonarios a Gobiernos de 12 países, por-

que hasta 2016 trabajó en el departamento especializado en la compra de voluntades. Como contrapartida obtenía contratos de obra pública. "La constructora lo arreglaba todo pagando. Repartía comisiones al funcionario más bajo de la Administración y al jefe de Estado". ¿A cuántas personas? "A más de mil". Tacla fue deteni-

do en noviembre en España. Tras 72 días en prisión, acusado de soborno, blanqueo y pertenencia a organización criminal, está en libertad provisional a la espera de juicio. La Audiencia Nacional ha rechazado su extradición a Brasil. La justicia brasileña le reclama por lavar más de 12 millones de euros al dictado de la empresa.

Y Odebrecht sostiene que le contrató para blanquear las comisiones ilegales. Tacla lo niega; argumenta que solo prestó sus servicios durante cinco años y que conoció las alcantarillas de la compañía porque "evaluó riesgos" como letrado en aquellos países donde la constructora compró a decenas de políticos. PÁGINAS 3 Y 4

Transportes conocía la "mala calidad" del Paso Exprés

Una auditoría alertó al organismo mexicano de las irregularidades

ELENA REINA, México

La muerte de Juan Mena López y su hijo en un socavón que se abrió en la autopista que conecta la Ciudad de México con Cuernavaca el pasado 12 de julio indignó a todo México por las probables negligencias cometidas. Ahora, un informe de la Auditoría Superior de la Federación pone en evidencia aquellas sospechas y señala que la Secretaría de Transportes conocía la "mala calidad" de la construcción, que además sufrió un aumento de más del doble del coste inicial. PÁGINA 8

Maduro prohíbe las protestas contra la Asamblea Constituyente

ALFREDO MEZA, Caracas

Nicolás Maduro prohibirá a partir de hoy las "manifestaciones públicas" que puedan "perturbar" las elecciones del domingo para la Asamblea Constituyente, bajo la amenaza de pagar entre cinco y diez años de cárcel. El anuncio llegó ayer en medio del segundo día de huelga general. PÁGINAS 6 Y 7

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12



ARGENTINA CONDENA A CUATRO EXJUECES DE LA DICTADURA. La justicia argentina dictó ayer cadena perpetua contra cuatro exjueces federales de la provincia de Mendoza por haber garantizado la impunidad en decenas de secuestros, torturas y asesinatos durante la última dictadura militar (1976-1983). Lo novedoso de la sentencia es que condena una conducta sistemática del poder judicial. / TELAM PÁGINA 5

Los libros más sugerentes publicados recientemente en el continente

Lecturas americanas para el mes de agosto

De la biografía más descarnada de Mauricio Macri al último fenómeno literario y transgresor colombiano, pasando por la geografía (espiritual) estadounidense, los corresponsales de EL PAÍS en Argentina, Brasil, Colombia, Estados Unidos, México y Perú proponen una lista de lecturas para agosto con algunos de los libros

más sugerentes publicados recientemente en el continente. Son 24 libros editados en los últimos tiempos para descubrir y conocer mejor las Américas, desde la Florida hasta la Amazonia. Novela, cuento, investigación periodística, política, historia... tomamos el pulso literario del continente. PÁGINAS 24 Y 25

"Llamadme Ismael, hace unos años, no importa cuánto hace exactamente..."



La referencia cultural de EL PAÍS

CADA SÁBADO, CON EL PAÍS

ADEMÁS



Muere en México Ramón Xirau, el filósofo del exilio

Ramón Xirau, filósofo, poeta y una de las principales voces del exilio español en México, murió ayer a los 93 años en su casa en el sur de la capital mexicana. P38

La edición genética de embriones humanos P22

Venecia se olvida del cine iberoamericano P27

Gabriela Herrera, una portera de primera P32